

# NUESTRO AUXILIO

ÓRGANO DE LA ASOCIACIÓN DE MARÍA AUXILIADORA Y DE LA UNIÓN ANTIGUOS ALUMNOS SALESIANOS DE MENORCA

## La visita domiciliaria de María Auxiliadora

Insistimos sobre el tema, pues estamos intimamente persuadidos de la gran influencia que tal práctica puede ejercer en el mantenimiento y desarrollo de la piedad doméstica. Si la visita de la Virgen Santísima a su prima Santa Isabel fué causa de que el Bautista saltara de gozo y fuera santificado en el seno de su madre, si la venida de nuestra Reina a España fué prenda de la religiosidad perpetua de nuestra Patria, si la propagación de la devoción a María Auxiliadora en Menorca ha sido fuente de bienestar y felicidad temporal, material y moral, ¿qué será la visita particular de esta Madre cariñosa a nuestros hogares, este acto de predilección especial, esta comunicación, esta compañía tan íntima de la Virgen Santísima a nuestras casas? Seguramente ya habremos recibido varias miraditas amorosas de nuestra Madre, y esperamos merecer otras en los meses sucesivos; pues sepamos aprovecharlas explotemos esta abundante e inagotable mina de favores espirituales... ¿de qué manera?... Muy sencillamente

### **Sacudiendo la rutina**

o mejor aún no permitiendo que ella se mezcle en nuestros asuntos. ¡Cuidado con la rutina! Así como para apartarla de nuestras confesiones y comuniones es conveniente establecer comparaciones entre las presentes y las anteriores para darse cuenta del adelanto en la virtud, señal segura del óptimo efecto que producen en nuestra alma, así también examinemos detenidamente y en la presencia de la Virgen Auxiliadora cuando la tengamos en casa los defectos o arrugas que puedan ofender sus ojos purísimos ya en nosotros ya en los que viven en nuestra compañía y prometamos el hacerlos desaparecer para la próxima visita... y luego veamos si así es, o

bien si María Auxiliadora cada vez tiene que pasar un día cruel entre las espinas de nuestros cotidianos desprecios y reiteradas o inveteradas indiferencias.

### **Aprovechemos la visita**

de nuestra Reina, que viene a inspeccionar sus dominios para avisarnos de los defectos y transgresiones a las leyes de su divino Hijo: oigamos su voz, recibamos con humildad sus observaciones, y prometámosle cumplir con corazón rendido sus deseos de perfección. No despreciemos esta nueva ocasión de santificarnos que nos ofrece María Auxiliadora, y de esta manera cuando recibamos su última visita en la hora de la muerte podremos exclamar «Señora, tomasteis ya posesión de vuestra casa, somos completamente tuyos.»

## En el Santuario de María Auxiliadora

### **NOTICIAS**

El cariño hacia María Auxiliadora nunca dice basta. Una piadosa familia, que ha trabajado incesantemente por la Virgen de nuestro Santuario hasta ahora, ha dado otra prueba de amor adornando la Imagen del camarín con unos hermosos y bien trabajados floreros. Las flores de la gratitud nunca se marchitan!...

—En el presente mes se han cantado tres misas con sus sermones correspondientes para expandir el agradecimiento de varias familias cristianas..... un favor correspondido es prenda de otros nuevos y mayores que anterior!...

—Con visible fervor practicaron los Ejercicios Espirituales en los días 11, 12, 13, 14 y 15 los alumnos del Colegio Salesiano dando las instrucciones doctrinales el Rdme. Sr. D. Marcelino Olaechea, Inspector Salesiano y el Rdo. Sr. don Juan Toldrá, Director del Colegio hizo las meditaciones: terminaron con el cumplimiento del Precepto Pascual por parte de dichos alumnos.



—*Importantísimo... importantísimo.* Después de muy violentas sacudidas han salido finalmente de su letargo las obras del Santuario y colaterales. Actualmente se está habilitando un nuevo local viejo para poner en él otra escuela; ha sido sencillamente otro acto de tacañería por parte de los Padres... han cedido tres habitaciones particulares, su ¡bien provista! ropería y adyacencia para que sus alumnos estén más cómodos... se tiene que deshacer costuras y coser por todos lados, añadiendo y quitando, destruyendo y edificando como se pueda... se vé que a los Padres les *sobra* buen humor y les *falta* plomo, digo, cobre o plata. Y dicen que ésto no es más que el principio del fin, es el primer calado y el más sencillo; que la orden del día o del mes próximo, es el lucimiento de las paredes del Santuario, que según nos informan buenos labios *no* lo harán gratis... y luego el altar Mayor que llegará triunfante a mediados de abril, y quiere viajar en primera, y tales gustos se pagan caros... aunque esperamos se contentará ¡con la modestita sumita de 10.000 pesetitas. Y todas las limosnas que se libren del degüello perecerán en el mes de Mayo... mártires de las solemnísimas fiestas!... para todas habrá colocación y trabajo... ¡Animo, pues, que por mucho pan nunca es mal año!...

### CULTOS

- MARZO, 24.—*Cousagrado a María Auxiliadora.*  
—La meditación en la misa de 6 y el rezo del Santo Rosario durante la de 7 y media serán los cultos de la mañana. Por la tarde, a las 6, principiará el ejercicio propio del 24, siguiendo la plática correspondiente, finalizando con la Bendición Eucarística y la Salve.
- » 29.—*Jueves Santo.*—A las 7 y media comenzará el Oficio solemne cantado, durante el cual se dará la Santa Comunión: terminada la misa se organizará la procesión al monumento. A las 6 se hará el Mandato o lavatorio de los pies. Por la noche de 9 a 10 habrá la Hora Santa con sermón y meditación, alternando con el canto de motetes a Jesús Sacramentado.
- » 30.—*Viernes Santo.*—La función sagrada empezará a las 8 de la mañana; por la tarde, a las 3, habrá el sermón de pasión con el ejercicio del Via-Crucis.
- » 31.—*Sábado Santo.*—A las 6 y media de la mañana darán principio los divinos oficios propios del día con la bendición del fuego y del cirio Pascual, canto de las profecías y letanías, siguiendo la Misa canta-

da con comunión. Por la tarde, a las 6 y media se cantará la felicitación Sabatina, luego bendición y Salve.

ABRIL, 1.—*Fiesta de Pascua.*—La misa de madrugada comenzará a las 5 y media con meditación sobre la solemnidad del día. A las 7 y media, habrá la misa de comunión acostumbrada y a las 10 y media Oficio solemne con sermón.

» 5.—*Primer Jueves de mes.*—Se practicará el ejercicio de la Buena Muerte en las misas de 5 y media y 7 y media.

» 6.—*Primer viernes de mes.*—Se honrará al Sagrado Corazón de Jesús con los cultos de tal día en las misas primera y de 7 y media. La Hora Santa será de 6 y media a 7 y media de la tarde.

### TESORO ESPIRITUAL

Indulgencia Plenaria, los días 24 y 25 de Marzo y 1 y 5 de Abril.

## Gracias de María Auxiliadora

**Ciudadela.**—Teniendo entre manos un asunto para mí de gran trascendencia, pues de su solución dependía mi porvenir, acudí a María Auxiliadora con una novena, pero la Virgen parecía no querer escucharme. Hice otra novena poniendo por intercesor al Vble. Bosco, y ¡oh bondad de María! todo se resolvió favorablemente. Poco tiempo después surgió una nueva dificultad, y acudiendo de nuevo a María Auxiliadora y a su siervo D. Bosco, quedó también en breve resuelta.

En agradecimiento a tanta bondad de María Auxiliadora, publico estas gracias como entoces lo prometí.—J. A.

**Idem.**—Sufría mi hijo Luis una enfermedad de carácter nervioso muy alarmante, la que me obligó a llevarlo a Barcelona no obteniendo muy satisfactorios resultados. Acudí a María Auxiliadora, prometiéndole una Misa, un Te-Deum, visitar su Santuario todos los días durante un año y asistir a sus procesiones mientras no estuviera imposibilitada. Estando al presente mi Luis completamente restablecido doy gracias a la Virgen Auxiliadora y estoy cumpliendo gustosísima mis promesas.—BARBARA CORDERO.

**Idem.**—Habiendo curado de una terrible pulmonía, que me llevó hasta las puertas de la muerte, por la bondad de María Auxiliadora a

quien invocó mi madre con una promesa, recobré la salud por lo que doy gracias públicamente y hago celebrar un oficio solemne en su honor.

M. MOLL G.

**Ciudadela.**—Doy gracias a María Auxiliadora y entrego 50 pesetas para las obras de su Santuario por haber recibido de su mano bondadosa un señalado favor.

UN AMANTE DE LA VIRGEN.

**Alayor.**—Deseo dar público testimonio de mi gratitud a la Virgen Auxiliadora, desde su revista y enviando una limosna para su Santuario.—UNA DEVOTA.



## PARA LOS ANTIGUOS ALUMNOS

### ¡SEAMOS APÓSTOLES!

#### **El que sabe**

refrenar y acallar el egoísmo, se hace digno de ser escogido para la alta misión del apostolado. Los primeros que llevaron este nombre, los apóstoles por excelencia, abandonaron las redes y todo lo que poseían y siguieron a Jesús.

#### **Es innegable,**

porque es demasiado evidente, la acción y la influencia decisiva del ejemplo. Los ejemplos arrastran, se dijo desde muy antiguo. Y ¿no es acaso un apostolado el del ejemplo? No es una apostolado el enseñar? Pues qué otra cosa es el ejemplo sino *una lección?*

#### **Es Innegable**

que hay muchos que padecen; muchos que sienten que la vida es un áspero deber que debemos cumplir, y no un dulce placer que debemos gozar. Y ¿no es un apostolado el consolar al afligido, el secar lágrimas tanto más dolorosas cuanto más secretas, y tanto más secretas cuanto menos provienen de dolores físicos? ¿No es, por ventura hacer lo que hizo el Divino Modelo, *pasar haciendo bien?*

#### **Es innegable**

que muchos no profesan nuestra santa religión, porque nunca han penetrado en los jardines de sus excelencias. ¿No será, pues, un apostolado el de hacérselas conocer, con las palabras y con los ejemplos? ¡Cuántas almas nobles hay que si conocieran nuestra religión, se harían católicas!

#### **Entonces...**

por todas partes hay un apostolado que ejercer, un dolor que calmar, un alma que desea de lo que puede alimentarse, que no son, por cierto, las cosas materiales del mundo, sino los bienes que dimanan de la inteligencia de Dios y de su voluntad.

#### **El infierno**

reune sus secuaces y se lanza a la conquista espiritual del mundo. Busca sus satélites entre los hombres, hace editar la prensa impía, idea mil modos de arrancar a la niñez su inocencia, a la juventud el honor, y a la edad madura sus creencias.

#### **Y nosotros,**

nosotros los que nos preciamos de seguir a Jesucristo; los que le hemos dicho que queríamos seguirle; los que nos unimos con Él en la santa comunión; nosotros, repito, ¿seremos menos decididos, menos arrojados, menos valientes, cuando tenemos la seguridad de que Dios está con nosotros y que los infiernos jamás serán nuestros vencedores?...

#### **Dios necesita**

coadjutores. ¡Seamos coadjutores de Dios!... En sus inexcrutables designios, quien nos creó sin nosotros, ha decretado que no nos salvará sin nosotros. Y ¡hay tantos que no piensan en salvarse!...

#### **El antiguo alumno**

Salesiano que no piensa en su deber de ser apóstol, no comprende todavía la misión que la Divina Providencia nos ha confiado. Hacen falta hombres profundamente católicos; hacen falta ejemplos tan elocuentes por lo menos como es la maldad; hacen falta plumas que defiendan la fe de Jesucristo y su religión: ¡Antiguos alumnos salesianos esta es nuestra misión!

#### **Ya lo hacen**

en Italia, en la Argentina. ¿Por qué no hemos de poder hacerlo también en España? ¿Por qué no hemos de poder hacerlo en Menorca y en Ciudadela, donde sería la eficacia segura con sólo un poco de buena voluntad que pusiéramos?...

#### **Tenemos**

un Secretariado Nacional en la capital de España, que funciona en toda regla; tenemos directores de la Sociedad que nos guían a un éxito seguro; pero sin el trabajo particular de las asociaciones locales, *de nuestra asociación,* no se conseguirá nada.

**Es preciso**

pués que nos convenzamos de la necesidad de las obras. En los momentos actuales, sólo obras se requieren. Formemos de nuestro corazón un corazón de apóstol, de apóstol de Cristo, entusiasta como aquellos que al grito de ¡Dios lo quiere! henchidos de fe y de fervor religioso, salvaron a Europa y a la religión...

**Plénsalo**

hermano antiguo alumno que lees estas líneas, piénsalo bien; y si estas palabras, ayudadas de la gracia divina han conmovido tu corazón, o han despertado un pequeño deseo de apostolado, no dejes de leer mi próximo artículo.

FILOTEO SINSÉ, A. A. S.

---

## CRÓNICA DE LA "UNIÓN"

---

**Junta Directiva.**

El día 23 del pasado celebró la Junta Directiva sesión ordinaria tomando entre otros los acuerdos siguientes: Distinguir en el presente año con especial solemnidad la fiesta de San José, como Patrón del obrero católico; beneficiar con socorros materiales a un miembro de la «Unión» gravemente enfermo; nombrar una comisión para organizar excursiones anticipando el proyecto de una por algunos pueblos de la Isla; después de haber visto las cuentas presentadas por el Sr. Tesorero, se levantó la sesión.

**Reunión extraordinaria.**

Aprovechando la estancia en ésta del Rdo. Sr. D. Marcelino Olaechea, nuestro amadísimo Inspector, se reunió la Junta Directiva bajo su presidencia para escuchar de sus autorizados labios algunas palabras de aliento. Y con tal motivo se celebró una entrevista el día 16 del actual en la que el Sr. Inspector pudo hablar a los miembros de la Directiva que salieron satisfechísimos.

**En honor de San José.**

Como principio de las fiestas de San José, el día 18 de Marzo tuvo lugar solemne velada en honor del Patrón de la Iglesia univer-

sal. Nuestro salón estaba completamente lleno.

Descollaron de todos los números del programa «La Conquista de Madrid» y «La Tempestad» admirablemente cantados, y acompañados de la orquesta.

—El 19 se celebró con verdadero entusiasmo y fervor la fiesta de San José. Estamos todos persuadidos de que es uno de los años en que se ha celebrado mejor, pues bastaría decir que fueron ciento cincuenta y dos los antiguos alumnos que se acercaron a recibir la sagrada Comunión; debiendo advertir, sin embargo, que algunos vinieron a cumplir con el precepto pascual. Se ve que los antiguos alumnos, si quieren, hacen cosas dignas de admiración. Por la tarde se puso en escena por la jamás aplaudida bastante compañía «Don Bosco», el drama intitulado «Enveja y Caritat» que, como era de esperar, fué muy aplaudido.

**La Comunión mensual**

en este mes se suspende en la seguridad de que todos los socios han cumplido convenientemente con el Precepto Pascual.

**Nueva celadora.**

Lo ha solicitado y ha sido recibida con gusto la jovencita Juana Galmés, quien desempeña dicho cargo con verdadero gusto y solicitud.

**Nuevas capillas domicillarias.**

El día 23 del presente se verificará, después del ejercicio del Vía Crucis, la hermosa ceremonia de la bendición de seis capillitas para la visita domiciliaria de María Auxiliadora. Al efecto se invita a los celadores de los correspondientes coros y demás devotos de la Virgen a dicho acto, que siempre deja gratos recuerdos y nuevos alientos en todo aquel que toma parte a ellos con el afecto del hijo amante interesado por todo lo que se refiere a su tierna Madre.

---

Tip. y Lib. del Sagrado Corazón de Jesús